

MONITOREO MERIDIANO

IECM

La **Jornada Anticipada de la Consulta de Presupuesto Participativo 2025** inició este 4 de agosto así que las personas de la capital del país podrán elegir una de entre más de 13 mil propuestas ciudadanas para mejorar sus comunidades. A fin de facilitar la participación, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** habilitó la aplicación **Sistema Electrónico por Internet (SEI)** que permitirá a la ciudadanía de la capital del país en general, a quienes residen en el extranjero, así como personas en estado de postración y sus cuidadoras o cuidadores primarios, emitir su opinión de manera virtual, y antes de la jornada presencial, que se celebrará el próximo 17 de agosto. Más de 16 mil ciudadanas y ciudadanos registrados del 7 al 30 de julio en la aplicación electrónica recibieron un acuse y una Clave o Token, que es la llave de acceso para emitir su opinión virtual a través del SEI, desde las 09:00 horas del 4 de agosto hasta las 17:00 horas del 14 de este mes. También permitirá que 89 personas en estado de postración emitan su opinión anticipada. Asimismo, 2 mil 690 personas en prisión preventiva podrán elegir un proyecto en una tableta electrónica, con la aplicación precargada, que les proporcionará personal del IECM en los centros penitenciarios. [La prensa \(sitio\)](#) ; [La Crónica \(sitio\)](#) ; [24 Horas \(sitio\)](#) ;

Por primera vez, personas en prisión preventiva votarán por **presupuesto participativo en CDMX; proponen 124 proyectos**. Personas en prisión preventiva y quienes viven en condición de postración podrán votar y elegir un proyecto para el presupuesto participativo de la CDMX. Por primera vez desde 2010 —cuando se llevó a cabo la primera votación para elegir el destino del presupuesto participativo en la CDMX-, personas en prisión preventiva podrán participar activamente en este ejercicio votando por proyectos de mejora urbana en las colonias donde vivían. Se trata de 2 mil 690 hombres y mujeres que están en alguna de las siete cárceles de la Ciudad (2 de mujeres y 5 de hombres) quienes aún no tienen una sentencia condenatoria por los delitos que presuntamente cometieron. [Animal Político \(sitio\)](#) ;

REFORMA ELECTORAL

La presidenta Claudia Sheinbaum habló de la necesidad de establecer un proceso participativo para la reforma electoral, sugiriendo la inclusión de la ciudadanía en los foros de discusión, además de especialistas en temas electorales. Señaló que la coordinación del proceso recaerá en Pablo Gómez, quien será responsable de definir la ruta crítica y los plazos para la presentación de la versión final de la reforma. Asimismo, se ha mencionado la realización de una encuesta para conocer la opinión de la población sobre temas como la existencia de plurinominales y la asignación de recursos a los partidos políticos, con el objetivo de reducir el financiamiento público al sistema electoral. [CANAL 14](#) ; [Excélsior \(sitio\)](#) ;

NACIONAL

Omar Reyes Colmenares será el nuevo titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), en sustitución de Pablo Gómez, quien ahora se encargará de presidir la Comisión Presidencial para la

reforma electoral, así lo confirmó la presidenta Claudia Sheinbaum en su conferencia de este lunes. El nuevo titular de la UIF, cuyo nombramiento aún debe ser ratificado por la Comisión Permanente, tiene una amplia experiencia respecto a seguridad e inteligencia dentro de la administración pública, donde ha desempeñado diversos cargos importantes. [Excélsior \(sitio\)](#) ; [La Jornada \(sitio\)](#) ;

La liberación de Israel Vallarta, preso sin sentencia 20 años por presuntos vínculos con una banda de secuestradores, fue una decisión de una jueza, sin que el gobierno federal interviniera en la resolución. Destacó que este caso demuestra cómo operaba la justicia durante el sexenio del expresidente Felipe Calderón. Agregó que la aprehensión de Vallarta fue derivada de un montaje televisivo que incluyó la tortura. En este contexto cuestionó a quienes descalifican la reforma judicial y guardaron silencio cuando el expresidente panista tenía a Genaro García Luna como secretario de seguridad, actualmente preso por sus vínculos con el narco tráfico. Destacó que en su momento los medios de comunicación no dijeron nada y ahora todo el mundo entrevistó a Vallarta. [La jornada \(sitio\)](#)

Conferencia matutina de la presidenta Claudia Sheinbaum:
<https://www.youtube.com/live/rQyex8F8AEU?si=ucv9COH41rgJ3mqc>

CDMX

A 11 meses de la inauguración del Mundial 2026, la Ciudad de México no ha revelado el operativo de seguridad para salvaguardar a los más de cinco millones de asistentes a la inauguración de la justa deportiva, así como para los encuentros deportivos que sean sorteados. Aunque los otros países participantes en la copa de fútbol, Estados Unidos y Canadá han detallado su logística y planeación de protección a los ciudadanos y turistas, el territorio mexicano aún no tiene definido el número de elementos, vehículos, despliegue o plan de emergencias en la metrópoli. [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#) ;